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Editorial

Fundador:
Domingo Marcolino Braile 
(In Memoriam)

Presidência do Conselho 
de Administração e 
Braile Biomédica:
Patrícia Braile Verdi

Queridos colegas de trabalho,

Que prazer voltar a escrever este editorial em épocas de tantas 
notícias boas e acontecimentos relevantes para nossa história.
Estamos em um movimento contagiante e precisamos aproveitar 
as oportunidades que surgem em meio aos novos desafios que 
estão aparecendo por aí.
É só passar as páginas desta revista e podemos perceber quantos 
eventos importantes e grandiosos estamos inseridos, visitas 
ilustres que estamos recebendo e lançamento de novos produtos 
que está acontecendo. Como é bom trabalhar em uma empresa 
tão dinâmica e cheia de desafios!
E por falar em desafios, eles estão por aí e precisamos estar 
preparados para as oportunidades que eles nos trazem. Eventos 
promovidos pela empresa como a Mentoria de Comunicação, o 
Programa de Formação de novos líderes “Cultivando Talentos”, 
Programa de Bolsa de Estudos estão aí para aproveitarmos e nos 
capacitarmos para estas oportunidades. Não deixe de participar.
O crescimento exige alinhamento da comunicação e a reunião de 
Cockpit está há mais de um ano promovendo isto, para que todas 
as áreas possam se manter atualizadas em linha com tudo que 
está acontecendo e promover um verdadeiro trabalho em equipe. 
Confira a matéria sobre este assunto.
E para finalizar, em especial temos uma interessante matéria com 
nosso Diretor Administrativo Financeiro, Norberto, que acaba de se 
tornar um dos poucos 6º Dan existentes no mundo. O que será que 
é isto? Leia a matéria e conheça um pouco mais sobre o mundo 
do Karatê. Esta arte marcial que tanto ensina sobre disciplina, foco, 
concentração, controle emocional e muito mais; características 
estas que podemos levar para nossa vida profissional e pessoal. 

Aproveitem! 

Patrícia Braile, CEO da Braile Biomédica 

O R G A N O G R A M A

Conselho de 
Administração:
Valéria Braile Sternieri
Luis Antônio Verdi
Walter Sternieri Jr.
Marcos Ribeiro
Maria Cecilia Braile 
(Emérita)

Lideranças - 
grande s áreas:
Rafael Braile Cunha 
(COO - Chief Operating Officer)

Norberto Sgavioli
(Diretor Administrativo Financeiro)

Carline Miglioli
(Gerente de Gestão de Pessoas)



3 | Informativo Interno da Braile Biomédica

Solidariedade é cuidar das pessoas 
e este é o nosso propósito!

Com boa arrecadação, a Campanha marcou por mais um ano a 
solidariedade compartilhada entre os colaboradores da empresa.
As doações foram encaminhadas ao Fundo Social de Solidariedade 
de Rio Preto, que faz a devida distribuição a quem precisa. 

Parabéns e obrigado a todos os nossos voluntários do coração!

A Campanha do Agasalho anual da Braile Biomédica arrecadou cobertores e roupas em bom 
estado durante todo o mês de maio. 

Vamos ver se você adivinha quem são 
esses colaboradores?

Ficou fácil!
Não descobriu? A resposta está na última página da revista.

colaborador  1 colaborador  2

Quem é esse?cola
bora
dor
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Capitalismo Consciente 
na prática!

Visita importante da 
ANVISA e ABIIS na Braile

No dia 31 de maio de 2023, a Presidente da Braile Biomédica, Patricia Braile e a Gerente 
de Gestão de Pessoas, Carline Miglioli, apresentaram a palestra sobre o Capitalismo 
Consciente, movimento apoiado pela empresa, para os integrantes do Lide Futuro de Rio 
Preto.
Durante a apresentação, foram discutidos os pilares desse movimento que estimula 
empresas a transformarem o meio em que estão inseridas em um espaço de igualdade, 
ética e propósito claro e maior do que somente gerar lucros, demonstrando exemplos de 
como a Braile Biomédica aplica isso dentro da organização, servindo de inspiração para 
os presentes.

No dia 22 de maio de 2023 recebemos o diretor da Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária), Alex Machado Campos e o presidente do Conselho de Administração da 
Aliança Brasileira da Indústria Inovadora em Saúde (ABIIS), Carlos Gouvêia.
Acompanhados pela Presidente da Braile Biomédica, Patricia Braile e um time de peso, 
os visitantes conheceram toda a estrutura e tecnologia da empresa, bem como, tiveram 
conhecimento, por meio de uma breve apresentação, sobre todo portfólio, histórias, 
produtos atuais, novos desenvolvimentos e avanços da indústria da saúde nacional.
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Dias 07 e 14 de junho aconteceu a Mentoria de Comunicação, uma oportunidade para os participantes aprimorarem a sua comunicação, 
criarem oportunidades e evoluírem em suas carreiras.
Foram dois dias imersivos em um conteúdo relevante e muita prática, conduzidos pelo mentor Alisson Batista, Engenheiro de Produção, 
Fundador da Aptitude Escola de Comunicação, Presidente do LIDE Futuro Noroeste Paulista e Cocriador do Método Tríade da Comunicação. 

“Me inscrevi na mentoria com o objetivo de aprimorar minhas habilidades de comunicação, 
reconhecendo sua importância para o sucesso profissional. Compreendo que uma comunicação 
empática e assertiva é fundamental para construir relacionamentos sólidos e colaborativos. A mentoria 
superou minhas expectativas devido à sua abordagem prática e altamente aplicável. Foi uma 
experiência simples, porém extremamente eficaz, e o nosso mentor, Alisson, demonstrou um amplo 
conhecimento sobre o assunto, tornando todo o processo de aprendizado fluido e envolvente.”

“A mentoria apresentou com clareza a dinâmica da comunicação em geral, tanto internamente à 
empresa quanto na vida pessoal. Hoje conseguimos identificar os perfis comunicativos das pessoas 
com as quais precisamos nos relacionar, para que esta interação seja feita de maneira mais 
assertiva, além de conseguir utilizar as técnicas aprendidas para lidar com situações do dia a dia 

como a análise e soluções de problemas, por exemplo.”

Os participantes eram gestores(as) ou profissionais 
indicados(as) pelos seus gestores(as). Foram mais de 45 
inscritos e 25 selecionados. Dez vagas foram destinadas 
a mulheres e negros (inscritos), metas estabelecidas no 
Programa de Diversidade e Inclusão. 

Mais atividades estão por vir. 
Fique ligado e ligada e aproveite a oportunidade para aprimorar a sua comunicação!

Acelerando a 
comunicação
da Braile!

Lucas Santos | Desenvolvimento

Juliana Fiorotto | Qualidade
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Orgulho em 
Pertencer

Nos dias 12 e 13 de junho, promovemos na empresa o lançamento interno do nosso novo 
Oxigenador de Membrana, o Oxyprime DUO. Durante as apresentações comandadas por 
Mariana Martins (Marketing Perfusão/ECMO), falando sobre o produto e onde é utilizado; 
Deivid Madeira (Desenvolvimento), abordando o processo de desenvolvimento, testes 
e validação final; e Guilherme de Souza (Descartáveis), compartilhando informações 
sobre a produção, seus detalhes importantes e algumas curiosidades, tivemos 
momentos de interação e engajamento.
Além disso, para tornar as apresentações ainda mais especiais, tivemos sorteios nos 
quais os colaboradores e colaboradoras da Braile tiveram a chance de ganhar uma 
pequena lembrancinha do Oxyprime DUO. Essa iniciativa visou valorizar e agradecer o 
envolvimento de todos os membros da equipe, além de criar uma atmosfera animada e 
de celebração em torno do lançamento do produto.
Todos os colaboradores e colaboradoras puderam acompanhar as apresentações 
e conhecer melhor esse novo produto, que representa uma solução segura, de alta 
qualidade e tecnologia, capaz de salvar muitas vidas no Brasil e no mundo. O evento 
foi um sucesso, reforçando ainda mais o compromisso da empresa em inovar e 
proporcionar avanços significativos no campo da saúde.

Lançamento interno do Oxyprime DUO aconteceu!

Orgulho em Pertencer é o nome do nosso Projeto que apresenta e dá voz a todos os 
setores da empresa, seja por meio de visitas ou com encontros no pátio para apresentar 
as soluções da empresa. O objetivo deste projeto é trazer mais informação e orgulho para 

todos os profissionais da empresa.

Mariana Martins | Marketing Perfusão/ECMO

Deivid Madeira | Desenvolvimento

Guilherme de Souza | Descartáveis
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Norberto Sgavioli, nosso estimado Diretor Administrativo Financeiro, é um exemplo inspirador de dedicação e perseverança, tanto no 
mundo dos negócios quanto em sua paixão pelo karatê. Recentemente, ele embarcou em uma jornada para o Japão, com o objetivo 
de participar do prestigioso exame de 6º Dan de Karatê. 

No karatê, existe um sistema de graduação conhecido como Dan, que representa o nível de habilidade 
e experiência do praticante. É interessante notar que existem 10 Dans no total, sendo que o 10º Dan é um 
cargo exclusivamente para japoneses. Atualmente, apenas uma pessoa no mundo detém o título de 10º 
Dan, ocupando o cargo de Chairman no Japão. Em relação ao 6º Dan existem agora apenas 8 pessoas 
com o título no Brasil e foi com grande satisfação que Norberto se tornou um deles após este evento. 

Sgavioli teve a honra de estar presente no evento de primavera, sediado na renomada Rombu 
Dojô, matriz do karatê Shotokan, organizado pela JKA (Japan Karatê Association), a única entidade 
reconhecida pelo imperador japonês. 

Esta já é a terceira vez que Norberto pôde participar de um evento de tamanha magnitude 
como este, que reúne praticantes apaixonados de todo o mundo. Antes do evento 
principal, o nosso Diretor dedicou-se a um intenso treinamento durante quatro dias 
intensivos em sessões de treinamento rigorosas, realizadas de manhã à tarde e à 
noite o que garantiu o sucesso ao final do evento.

Vale destacar que a paixão de Norberto Sgavioli pelo karatê transcende sua 
própria jornada. Essa arte marcial também é compartilhada por sua família, 
incluindo seus filhos, que têm seguido seus passos e se dedicado ao karatê. 
Além de suas conquistas individuais, Norberto também possui um Dojô (uma 
escola de Karatê) em Bauru, onde já transmitiu seus conhecimentos e técnicas 
a mais de 3000 alunos, deixando um impacto duradouro na comunidade local e 
contribuindo para a disseminação dos valores e benefícios dessa arte ancestral.

Em nossa entrevista exclusiva, Norberto Sgavioli nos concedeu uma visão 
privilegiada de sua jornada no Japão, compartilhando conosco suas 
experiências, desafios e realizações no mundo do karatê. Vamos descobrir como 
sua paixão por essa arte marcial influenciou sua vida pessoal e profissional, e 
como ele busca constantemente aprimorar-se e inspirar outros a seguirem seus 
sonhos.

1 - Como e quando você começou a praticar Karatê? O que te motivou a entrar nessa modalidade?

Eu tinha dez anos de idade, numa cidade pequena chamada Boracéia. Naquela época, não havia 
internet nem videogames. Só havia bola na rua e carrinho de rolimã. Um colega meu, que estava 
estudando Educação Física, começou a treinar karatê e trouxe essa atividade para a nossa cidade. 
No início, ele era faixa verde, ainda iniciante, mas apresentou a ideia no clube de Boracéia e os 
amigos começaram a praticar.
No começo, foi mais por impulso, sendo algo novo para mim, uma criança de dez anos, e porque 
meus amigos também estavam envolvidos. No entanto, essa prática acabou se tornando uma parte 
integrante da minha vida e começou como uma brincadeira.

Da Braile
para o Japão

7 | Informativo Interno da Braile Biomédica

Entrevista com Norberto
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2 - Nos conte um pouco sobre o seu percurso no Karatê? Quais foram os momentos 
mais marcantes ou desafiadores?

Acredito que houve vários obstáculos ao longo do caminho. Um deles foi encontrar bons 
professores que estivessem próximos da minha residência. Quando somos crianças e 
adolescentes, dependemos dos nossos pais e não conseguimos nos deslocar facilmente. 
Havia um professor que vinha de São Paulo para Pederneiras quase toda semana ou a 
cada 15 dias, mas esse deslocamento até o centro e a disponibilidade de professores 
capacitados para o desenvolvimento da disciplina eram desafios constantes. No entanto, 
a disponibilidade logística de ter um professor próximo era a maior dificuldade.

3 - Como foi a preparação para o exame de Karatê no Japão? Quais foram os principais 
obstáculos que enfrentou e como os superou?

Voltando às dificuldades mencionadas anteriormente, elas persistem até hoje. Conciliar 
a prática do karatê com a vida familiar, o trabalho, os estudos e a disponibilidade de 
recursos financeiros e saúde é um desafio constante. Existem lesões, competições e 
vários exames de graduação antes da faixa preta, o que desafia o aluno a continuar na 
atividade.
Em relação à preparação para esse exame específico, ela começou desde o primeiro 
dia em que treinei em Boracéia, aos dez anos de idade, e continua sendo renovada de 
forma consistente. Já comecei a planejar esse exame para o 6º Dan em 2015, quando fiz 
o exame para o 5º Dan. Assim que concluímos uma graduação, encerramos um ciclo e 
iniciamos a preparação para o próximo. Portanto, estou encerrando um ciclo agora, o de 
5º Dan, e iniciando uma nova fase, almejando fazer o exame para o 7º Dan daqui a sete 
anos. É algo que faz parte da minha vida inteira e se renova a cada momento, desde que 
eu esteja saudável.

4 - O que representa para você alcançar o 6º Dan no Karatê? Quais foram as emoções e 
sentimentos ao receber essa graduação?

Acredito que, apesar da minha idade e de tantos anos de experiência e exames, a 
ansiedade e angústia continuam as mesmas. A emoção durante a viagem até o dia do 
exame e a expectativa de receber uma aprovação ou reprovação são muito angustiantes. 
A espera pelas últimas duas horas para conhecer o resultado foi tão dolorosa quanto os 
oito anos de treinamento, aguardando um “sim” ou “não”, se fui aprovado ou não com 
todo o trabalho realizado nesses oito anos.
Além disso, tenho um amigo de infância que começou a treinar comigo nessa época, 
e éramos apenas dois entre as oito pessoas com 6º Dan no país. Ser da mesma cidade 
pequena e receber o 6º Dan no Japão foi algo que considero o auge da minha carreira.

5 - Como o Karatê influencia sua vida pessoal e profissional? Você acredita que 
os princípios e disciplina dessa arte marcial têm impacto em suas habilidades de 
liderança?

Não tenho dúvidas de que o karatê influenciou integralmente minha vida, 100%. Não 
consigo nem imaginar onde estaria, quem seria eu, se não fosse pelo karatê. Conquistei 
praticamente todas as minhas batalhas pessoais, profissionais e de estudos com a ajuda 
dos treinamentos diários do karatê. Essa prática vai além da disciplina, também possui 
um aspecto de trabalho em equipe significativo.
Conforme você mencionou, a liderança é um aspecto importante. Todos nós 
desempenhamos papéis de liderança em algum momento, inclusive em casa, quando 
um filho toma uma decisão. O karatê ajuda a desenvolver empatia, trabalho em equipe, 
visão, raciocínio lógico, resolução de problemas, resiliência, além de proporcionar 
benefícios à saúde inegáveis.
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Nem parece, mas já tem mais de um ano que as reuniões mensais 
de Cockpit acontecem e é possível acompanhar como um Raio X 
o desenvolvimento da empresa por meio do Power BI. 
O primeiro encontro de Cockpit, datado em 23 de fevereiro de 2022, 
vislumbrava maior conexão entre os departamentos, alinhamento 
consistente da empresa e o cumprimento do orçamento anual e 
do plano estratégico de forma ampla e clara.
O objetivo se concretizou. Hoje, com as reuniões mensais mais 
aprimoradas e bem estruturadas é possível garantir que todos 
estejam caminhando para a mesma direção.

Reunião de 
Cockpit e Power BI
Conectando áreas e alinhando a estratégia

E com o acompanhamento pelo Power BI, que pode ser diário, 
conforme a necessidade de cada setor, é possível proporcionar 
uma visualização rápida e precisa das principais informações 
do negócio e otimizar o tempo dos gestores, eliminando a parte 
burocrática e manual das análises corporativas. 
O acompanhamento do desempenho de cada área por meio do 
Power BI (controle de orçamento, despesas e muito mais) também 
faz parte do roteiro de apresentação das reuniões de Cockpit e 
visam garantir o maior controle e cumprimento do orçamento 
proposto para o ano.

6 - Como você acredita que a prática de algum esporte pode contribuir para o desenvolvimento 
pessoal e profissional de outras pessoas?

Primeiramente, a prática de um esporte traz benefícios químicos e físicos para o ser humano, 
independentemente da idade, promovendo uma melhor longevidade e saúde. Em segundo lugar, 
o trabalho em equipe é um aspecto importante. Mesmo em atividades individuais, muitas vezes 
estamos ao lado de um colega, correndo juntos. A química gerada a partir dessa interação promove 
um equilíbrio frente ao estresse e à modernidade que a vida nos impõe atualmente em nossos lares. 
Embora eu seja suspeito para falar, recomendo que todos participem e pratiquem algum tipo de 
esporte, não apenas por um dia ou em um único final de semana, mas sim de forma consistente, 
através do treinamento regular.

7 - Para aqueles que têm interesse em iniciar a prática de esportes, que conselhos você daria?

Meu conselho seria encontrar uma boa escola, avaliar o professor e refletir sobre o que desperta 
interesse. Qual tipo de atividade ou habilidade eles têm mais disposição para praticar? Por exemplo, 
se uma pessoa tem 1 metro e 72 centímetros de altura, talvez não seja adequado se aventurar 
a se tornar um jogador profissional de vôlei ou basquete, embora possam se divertir com essas 
modalidades. Portanto, é importante encontrar algo que se adeque às suas habilidades e perseverar. 
O início é difícil em qualquer atividade física, por isso é recomendado dedicar-se à prática por pelo 
menos 3 a 6 meses para realmente sentir os benefícios que ela pode proporcionar. É fundamental ter 
disciplina e se esforçar para alcançar o progresso desejado.

9 | Informativo Interno da Braile Biomédica



Informativo Interno da Braile Biomédica | 10

Estivemos nos congressos 
mais renomados do Brasil 
e do Mundo!

O Congresso referência mundial da área médica de intervenção 
cardiovascular, reuniu cardiologistas intervencionistas, cirurgiões 
cardíacos, pesquisadores e representantes da indústria para 
aprender, compartilhar e moldar o futuro do atendimento ao 
paciente em todo o mundo.
O evento foi promovido pela Associação Europeia de Intervenções 
Cardiovasculares Percutâneas (EAPCI) da Sociedade Europeia de 
Cardiologia e aconteceu de 16 a 19 de maio de 2023 no Palais des 
Congrès - Paris, França. 

Os profissionais Vinicius Ladeia e João Francisco (Desenvolvimento), Giovanni Braile (médico e especialista em Digital Health) e Rafael 
Braile (COO) estiveram presentes nos 4 dias de evento, além da participação no dia 15, no evento chamado Innovator’s Day, onde os 
principais desenvolvedores do segmento apresentam suas novas soluções, resultados e perspectivas para o futuro.

Este ano (2023) o EuroPCR completou 30 anos de existência, 
sempre feito sob medida para todos aqueles que se dedicam ao 
compartilhamento de conhecimentos e habilidades e à melhoria 
do atendimento ao paciente em todo o mundo.
Com uma programação exclusiva, a fim de impulsionar a 
inovação no escopo mundial, com altos valores educacionais e 
que atendem perfeitamente as necessidades presentes, o evento 
contou com palestras, apresentações de casos, treinamentos 
práticos, apresentação e exposição de novas tecnologias 
e produtos inovadores a nível mundial, bem como, com a 
participação de 65 Sociedades Nacionais e Grupos de Trabalho 
no Programa Científico e representantes de 126 países.

Estar presente nesse evento é estar à frente do tempo!

EuroPCR em Paris
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O 49º Congresso da Sociedade Brasileira de Cirurgia Cardiovascular (SBCCV) aconteceu 
em Maceió, dias 26 e 27 de maio de 2023.
Com uma programação elaborada, nosso time buscou se manter atualizado sobre tudo 
o que tem de mais inovador, com palestras e apresentações de convidados nacionais 
e internacionais sobre tópicos importantes e desafiadores no tratamento das doenças 
cardiovasculares.

Durante o evento, a Braile Biomédica esteve presente com uma atividade científica na 
programação realizada dia 26, “Revisão de casos complexos e desenvolvimentos futuros 
com a plataforma de liberação rápida Alpha” com os moderadores e palestrantes Dr. 
João Carlos Leal, Dr. Gustavo Judas e Dr. Ricardo Corso compartilhando alguns dos casos 
complexos que ocorreram durante os últimos 6 meses.

Além disso, estivemos com um estande elaborado para demonstrar toda a tecnologia e 
inovação para os visitantes interessados em conhecer as nossas soluções e lançamentos.

E falando em lançamento, neste evento aconteceu o lançamento oficial do Oxigenador 
Oxyprime Duo®!
Trata-se de um produto da linha de oxigenadores de membrana, representando uma 
solução segura, de alta qualidade e tecnológica para salvar vidas.

49º SBCCV

Em paralelo ao Congresso da SBCCV, aconteceu no mesmo pavilhão, o 40º Congresso da 
Sociedade Brasileira de Circulação Extracorpórea (SBCEC).
Com a temática “Presente e Futuro: caminhos promissores da CEC brasileira,” o evento da 
Sociedade Brasileira de Circulação Extracorpórea (SBCEC) foi voltado para profissionais 
perfusionistas.
Neste evento, o COO da Braile, Rafael Braile, apresentou dia 27 de maio, como convidado 
palestrante, o distanciamento tecnológico - os desafios em desenvolver, produzir e 
comercializar tecnologias amplamente utilizadas no mercado mundial.

40º SBCEC
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Modo de preparo

por: Roseli Sousa
        Controladoria

Quentão 
Cremoso

Para a massa:
Em uma panela caramelize o açúcar;

Acrescente o gengibre ralado e mexa bem;

Coloque a àgua e o leite condensado;

Quando ferver conte dois minutos, desligue o fogo;

Côa e coloque o creme de leite mexa bem com fuê.

1.

2.

3.

5.

Ingredientes:

Ingrediente: Quantidade:

Àgua 2 Litros

Açucar 14 colheres de sopa

Gengibre Ralado 500g

Leite Condensado 2 Caixas e meia

Creme de Leite 3 Caixas e meia

Canela em Pau 3 un.

Cravo 10 un.

Cozinhar para alguém é um ato de amor e ao falar de amor, 
lembramos dos nossos amigos e familiares mais próximos e 
queridos.
Nesta edição, Roseli Sousa (Controladoria) compartilha conosco 
uma receita especial em homenagem ao mês junino: o quentão 
cremoso.
Essa receita do quentão cremoso foi aprendida por Roseli com 
sua saudosa ex-colega de trabalho, Dirce Gomes Carnimeo.
A receita é sem álcool, cremosa e deliciosa. “Desde que tive 
acesso a essa receita, ela faz parte de todos os eventos típicos 
juninos da minha família.”, diz Roseli.

4.
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Em uma noite de 1931, vendo seu paciente perder a vida, o Dr. 
John Gibbon imaginou que poderia salvá-lo se existisse algum 
modo de, continuamente, retirar o sangue de suas veias para 
um aparelho que pudesse captar o oxigênio e eliminar o gás 
carbônico, e ser, então, bombeado de volta para as artérias. Após 
muito experimentos, cirurgias em animais e muita pesquisa a 
primeira cirurgia cardíaca com uso de circulação extracorpórea 
foi realizada em 1953. Antes desse ano qualquer intervenção 
cirúrgica no coração era tida como negligência e o médico que 
ousasse mexer nesse órgão era menosprezado pelos colegas de 
perfusão.
A circulação extracorpórea, ou CEC, ou perfusão, é uma técnica 
que tem como função substituir o coração e o pulmão do 
paciente durante a cirurgia cardíaca, assim, o cirurgião pode 
parar o coração e realizar o seu reparo, como por exemplo abrí-lo 
para trocar uma válvula. Na CEC, é necessário um dispositivo para 
realizar a função de bombeamento do sangue como a máquina 

Por:
Renata Gabaldi
Coordenadora de Desenvolvimento

Cirurgia Cardíaca 
e Circulação 
Extracorpórea

BEC, um dispositivo para realizar a função do pulmão, as trocas 
gasosas, o Oxigenador faz função, um reservatório precisa ser 
usado para armazenar o sangue que fica dentro do coração e 
tubos são utilizados para conectar todos esses produtos entre si, 
funcionam como nossos vasos sanguíneos.
O perfusionista é o profissional da saúde que se especializa em 
Perfusão, é preciso ter formação superior na área da saúde 
(Biomedicina, Enfermagem, Fisioterapia, Biologia ou Farmácia) e 
fazer uma pós graduação em Perfusão. O perfusionsita é membro 
importante da equipe cirúrgica e fica responsável por todas as 
atividades referentes a circulação extracorpórea.

MÁQUINA DE CIRCULAÇÃO EXTRACORPÓREA - BEC
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